



PRESSEMITTEILUNG

Drei Milliarden Euro für die bayerischen Kitas

Kath. Kita-Verband begrüßt die Ankündigung der Bayerischen Staatsregierung

München, 11. November 2025 – Ein wichtiger Tag für die Kindertageseinrichtungen in Bayern: Der Bayerische Ministerpräsident Dr. Markus Söder gab in der Pressekonferenz zur Haushaltsklausur des Bayerischen Ministerrats heute bekannt, dass bereits 2026 das gesamte bisherige Familiengeld sowie das Krippengeld in die Betriebskostenförderung der Kindertageseinrichtungen sowie aller staatlich geförderten Betreuungseinrichtungen in Bayern fließen. Damit stehen bis 2030 insgesamt drei Milliarden Euro für den Bereich zur Verfügung. Der Verband katholischer Kindertageseinrichtungen Bayern e.V. begrüßt diese Entscheidung, welche die frühkindliche Bildung, Erziehung und Betreuung in bayerischen Kindertageseinrichtungen für die nächsten Jahre konsolidiert.

„Die heutige Entscheidung ist für uns als Verband der katholischen Träger von Kindertageseinrichtungen in Bayern ein starkes Zeichen für die frühkindliche Bildung, Erziehung und Betreuung. Eine Hoffnung für alle in Kitas Tätigen und ein deutliches Zeichen für Subsidiarität“, so der Vorstandsvorsitzende Landes-Caritasdirektor Dr. Andreas Magg und Dr. Alexa Glawogger-Feucht, Geschäftsführerin des Verbands katholischer Kindertageseinrichtungen Bayern e.V.

Es werde mehr Geld in das System und in die Betriebskosten für Kindertageseinrichtungen in Bayern gegeben, das sei wichtig, so Ministerpräsident Dr. Markus Söder im Rahmen der Pressekonferenz. „Die politische Entscheidung ist für Investitionen in Betreuungsplätze und gegen Direktzahlungen gefallen“. Der staatliche Anteil an den Betriebskosten der Kindertageseinrichtungen steige mit dieser nun beschlossenen Umwidmung der Mittel auf bis zu 80 Prozent. (CH)

verantwortlich: Dr. Alexa Glawogger-Feucht, Geschäftsführerin

Der Verband katholischer Kindertageseinrichtungen Bayern e.V. spricht für insgesamt 2.747 katholische Träger von Kindertageseinrichtungen mit rund 2.800 Krippen, Kindergärten, Horten und Häusern für Kinder in Bayern. Der 1917 gegründete Verband bietet neben der politischen Vertretung auch Fort- und Weiterbildungen, Informationsservice, Praxisreihen sowie Fachveranstaltungen. Der Verband ist ein anerkannter Fachverband des Deutschen Caritasverbandes, Landesverband Bayern e. V., und Mitglied im Verband Katholischer Tagesseinrichtungen für Kinder (KTK) – Bundesverband e.V.